

trième et le monsieur du premier. En 1848, nous avons entendu des ouvriers appeler *aristo* un cocher de fiacre qui les traita de suite avec dureté et colère de va-nu-pieds et de crevés de faim. Le 11 mai 1852, nous avons vu un voiturier franc-comtois, en blouse et le fouet à la main, dire à son camarade qui se détournait pour laisser passer des messieurs et des dames : « ne te dérange donc pas. Tu vois bien que c'est de la canuserie. C'est des rien-du-tout. »

*Progrès, avenir, perfectibilité*, comme cela est beau, comme cela frappe l'imagination. Ces mots sont la devise de tout homme de cœur, et l'artiste va errer dans les vieilles ruines, le savant s'attache aux siècles écoulés, le vieillard songe à son passé, l'homme se reporte avec bonheur aux souvenirs de l'enfance, il aime à revoir le toit où il est né. Il est avide de plaisir et il est heureux de revoir les lieux où il a souffert. Il a une position brillante au sein d'une cité, et il va finir ses jours dans la montagne où il est resté si longtemps obscur.

Parmi les causes qui ont le plus contribué à renverser la première république, nous croyons qu'il faut mettre en première ligne cette manie d'innovation qui avait saisi tous les hommes du pouvoir. La terreur ne frappait pas toutes les familles, mais tout le monde était frappé dans ses souvenirs. Robespierre et Danton n'avaient pas le prestige attaché au nom de la vieille famille qui avait gouverné si longtemps la France. Lyon aurait peut-être plutôt souffert la cruauté d'un Villeroy qui eût été cruel que d'un Collot-d'Herbois et d'un Couthon qui n'étaient rien que des hommes nouveaux. La Révolution avait amélioré bien des choses, le système décimal était commode et l'on s'y est habitué ; nous croyons cependant que plus d'une femme du peuple a regretté l'ancien régime, heureux temps où elle comptait par sous et par deniers.

Si Fourvière vient de Vénus, quelle ignoble étymologie, et cependant quel Lyonnais pourrait s'habituer à un autre nom pour la chapelle vénérée? Otez Fourvière de la carte de notre ville, mettez à la place Belle-Vue ou Mont-Plaisir, vous aurez dépoétisé Lyon. Appelez notre vieille cité Ville-Affranchie ou